

Semaine du 23 au 30 Mai 2021

Pentecôte – Année B – 23 mai 2021

A compter de ce samedi 22, le couvre-feu passant à 21h dès le 19 mai,
la messe du samedi soir au Val est célébrée à 18h,
la messe du dimanche soir à Saint-Saturnin est célébrée à 18h30.

Lundi 24	11h Messe du « Lundi de Pentecôte », Sainte Marie Mère de l'Église
Mardi 25	10h Réunion du Service Evangélique des Malades
Mercredi 26	18h30 Reprise de la messe du mercredi soir.
Vendredi 28	16h Réunion des membres du Pôle Solidarités
Samedi 29	10h30 Profession de Foi des collégiens de Montalembert 16h Profession de Foi des collégiens de Saint-André

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...

Ce samedi 22, nous célébrons le baptême de Achille MASSE

Ce dimanche 23, nous célébrons l'initiation chrétienne d'Anne-Marie et David Ramchurn, puis le baptême de Romane BRENDEL, Augustin CARPENTIER, Juliette DO.

A-Dieu

Nous avons dit A-Dieu à Suzanne POINET (17/05), François LEQUIME (20/05) et Christine CHAGHOURI (21/05). Nous dirons A-Dieu à Raymonde DOUCET (27/05) et Jean-Paul HERITIER (1^{er}/06)

En diocèse – En paroisse

Pentecôte – Fête d'Église Et si je prenais le moyen d'être plus au courant de la vie en diocèse, des propositions de formation, des pèlerinages, ... ? Je m'abonne à [Diocèse Infos](#) ! Consultez la page d'accueil du site du diocèse de Créteil.

Accueil En journée, l'accueil-église reprend. Pour échanger, pour demander un renseignement, inscrire une messe, ... des paroissiennes vous accueillent, dès le mardi 25 : Mardi 10h-12h, Mercredi 16h30-18h, Jeudi 10h-12h et Vendredi 10h-12h.

Formation Biblique avec Chantal LANIER, samedi 29 mai à 15h, sur le thème : « Le cycle d'Abraham » (Genèse 12 à 25), au 6 rue E. Vitry.

Carillon Nogentais Tous les abonnés sont conviés à l'Assemblée générale qui se réunira le lundi 7 juin, 17h, au 6 rue Ed. Vitry.

J'aime *Le Carillon Nogentais* ? je pense à me réabonner !



SAINT SATURNIN
NOGENT sur MARNE

Pentecôte : le Feu passe au vert !

Le Feu de l'Esprit se révèle, il tombe du Ciel, il se pose en langues.

Grandiose spectacle, en stéréo avec le Sinai de Moïse !

Et demain, et maintenant, retour à l'Ordinaire ?

Oui !

Tout retombe donc ?

Non ! Certes, le long cycle commencé le Mercredi des Cendres – il y a presque 100 jours – s'achève dans le feu de la Pentecôte. Mais de magnifiques échos nous attendent : dans les nombreuses fêtes liturgiques à venir – Sainte Trinité, Saint Sacrement, Sacré-Cœur, Naissance de Jean le Baptiste, Martyres de Pierre et Paul – et dans les multiples étapes de communions, de professions de foi, de confirmations que les plus jeunes offrent à l'Église.

Sans oublier la belle coïncidence avec une nouvelle étape de reprise dans notre vie en société. Des heures meilleures se profilent à l'horizon.

Réjouissons-nous !

Il n'empêche : ce Lundi, l'Ordinaire reprend. Le *Tempus per annum*, l'antique série des *Dimanche après la Pentecôte*, ce que nous appelons aujourd'hui le *temps ordinaire* reprend.

Mais dans l'Esprit de Pâques et de Pentecôte, rien n'est plus ordinaire. Tout devient nouveau, tout est renouvelé. Le temps est reconfiguré dans le Nouvel Adam, Jésus-Christ. Le Seigneur donne l'Esprit et révèle le Père. L'Amour est le fond de toutes choses, nous sommes faits pour l'Amour éternel.

Un indice ? Le retour du *vert liturgique*, signe de la vie, symbole de l'espérance. L'ordinaire, c'est donc l'espérance, et déjà toutes les formes de l'espoir. Oui, le rouge écarlate passe au vert !

Bonne Fête de Pentecôte dans le feu de ce dimanche,

et dans la noble suite des jours à venir.

Gilles Godlewski, curé de Nogent

Lecture du livre des Actes des Apôtres (2, 1-11)

Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des cinquante jours après Pâques, ils se trouvaient réunis tous ensemble. Soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent: la maison où ils étaient assis en fut remplie tout entière. Alors leur apparurent des langues qu'on aurait dites de feu, qui se partageaient, et il s'en posa une sur chacun d'eux. Tous furent remplis d'Esprit Saint: ils se mirent à parler en d'autres langues, et chacun s'exprimait selon le don de l'Esprit. Or, il y avait, résidant à Jérusalem, des Juifs religieux, venant de toutes les nations sous le ciel. Lorsque ceux-ci entendirent la voix qui retentissait, ils se rassemblèrent en foule. Ils étaient en pleine confusion parce que chacun d'eux entendait dans son propre dialecte ceux qui parlaient. Dans la stupéfaction et l'émerveillement, ils disaient : « Ces gens qui parlent ne sont-ils pas tous galiléens ? Comment se fait-il que chacun de nous les entende dans son propre dialecte, sa langue maternelle ? Parthes, Mèdes et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la Cappadoce, de la province du Pont et de celle d'Asie, de la Phrygie et de la Pamphylie, de l'Égypte et des contrées de Libye proches de Cyrène, Romains de passage, Juifs de naissance et convertis, Crétois et Arabes, tous nous les entendons parler dans nos langues des merveilles de Dieu. » – Parole du Seigneur.

PSAUME 103 (104) Ô Seigneur, envoie ton Esprit qui renouvelle la face de la terre !

Bénis le Seigneur, ô mon âme ;
Seigneur mon Dieu, tu es si grand!
Quelle profusion dans tes œuvres, Seigneur !
La terre s'emplit de tes biens.]

Tu reprends leur souffle,
ils expirent et retournent à leur poussière.
Tu envoies ton souffle : ils sont créés ;
tu renouvèles la face de la terre.]

Gloire au Seigneur à tout jamais !
Que Dieu se réjouisse en ses œuvres !
Que mon poème lui soit agréable ;
moi, je me réjouis dans le Seigneur.]

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Galates (5, 16-25)

Frères, je vous le dis : marchez sous la conduite de l'Esprit Saint, et vous ne risquerez pas de satisfaire les convoitises de la chair. Car les tendances de la chair s'opposent à l'Esprit, et les tendances de l'Esprit s'opposent à la chair. En effet, il y a là un affrontement qui vous empêche de faire tout ce que vous voudriez. Mais si vous vous laissez conduire par l'Esprit, vous n'êtes pas soumis à la Loi. On sait bien à quelles actions mène la chair : inconduite, impureté, débauche, idolâtrie, sorcellerie, haines, rivalité, jalousie, emportements, intrigues, divisions, sectarisme, envie, beuveries, orgies et autres choses du même genre. Je vous préviens, comme je l'ai déjà fait : ceux qui commettent de telles actions ne recevront pas en héritage le royaume de Dieu. Mais voici le fruit de l'Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi. En ces domaines, la Loi n'intervient pas. Ceux qui sont au Christ Jésus ont crucifié en eux la chair, avec ses passions et ses convoitises. Puisque l'Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l'Esprit. – Parole du Seigneur.

Séquence de Pentecôte - Veni Sancte Spiritus !

EVANGILE selon saint Jean (15, 26-27 ; 16, 12-15)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Quand viendra le Défenseur, que je vous enverrai d'auprès du Père, lui, l'Esprit de vérité qui procède du Père, il rendra témoignage en ma faveur. Et vous aussi, vous allez rendre témoignage, car vous êtes avec moi depuis le commencement. J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l'instant vous ne pouvez pas les porter. Quand il viendra, lui, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité toute entière. En effet, ce qu'il dira ne viendra pas de lui-même : mais ce qu'il aura entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il vous le fera connaître. Lui me glorifiera, car il recevra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je vous ai dit : L'Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. »